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DESTAQUES 

 

Leia a íntegra do relatório de Braga para a Reforma Tributária 

Poder Legislativo | 25/10/2023 – 11h39min 

 

O senador Eduardo Braga (MDB-AM) apresentou na quarta-feira (25) o seu relatório 

para a reforma tributária. Leia aqui a íntegra do relatório. A entrega do parecer vem com 

atraso. Inicialmente, Braga queria finalizar seu relatório em 27 de setembro. Depois, adiou 

para 4 de outubro. Mas também não conseguiu cumprir essa meta. A expectativa é que o 

texto seja lido na Comissão de Constituição e Justiça ainda na quarta-feira (25). Como os 

senadores do colegiado sabatinam os indicados ao Superior Tribunal de Justiça (STJ) na 

parte da manhã, a leitura deve ser feita em uma sessão de tarde. Fonte: Congresso em Foco 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Telecom sai do Imposto Seletivo e entra em regime diferenciado 

Poder Legislativo | 25/10/2023 

 

O relator da reforma tributária no Senado Federal, Eduardo Braga (MDB-AM), 

apresentou na quarta-feira, 25, os principais destaques do seu parecer. O parlamentar 

antecipou que o setor de telecom ficará de fora do Imposto Seletivo. Ainda de acordo com o 

novo relatório, haverá um regime diferenciado para o compartilhamento de infraestrutura de 

telecom e alíquota reduzida para Instituições Científicas, Tecnológicas e de Inovação e bens 

relacionados à “comunicação institucional”; além de uma alíquota intermediária que beneficia 

serviços de natureza científica (saiba mais abaixo). O parecer de Braga será analisado pela 

Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) do Senado. Em seguida, será votado pelo 

plenário do Senado. A expectativa é de que esse trâmite seja concluído em novembro. Fonte: 

Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Relatório vai prever a revisão a cada 5 anos da carga tributária, diz Braga 

Poder Legislativo | 25/10/2023 – 13h47min 
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O relator da reforma tributária, deputado Eduardo Braga (MDB-AM), disse na quarta-

feira, 25, que seu relatório vai prever a revisão a cada cinco anos da carga tributária com 

base na média da receita de 2012 a 2021 em proporção do Produto Interno Bruto (PIB). Com 

essa regra, caso o porcentual nos cinco anos esteja acima da média de 2012 a 2021, haverá 

uma trava e redução. Segundo Braga, era preciso fazer uma "mescla" entre o sistema que já 

estava em vigor e o novo sistema tributário previsto com a reforma. O relator afirmou que a 

fórmula da carga tributária será móvel para ser mais fiel à economia. Fonte: GaúchaZH 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Novidades no Compras.gov.br torna a pesquisa de preços no sistema mais completa 

Poder Executivo | 25/10/2023 – 09h46min 

 

O Sistema Compras.gov.br, gerido pelo Ministério da Gestão e da Inovação em 

Serviços Públicos (MGI), está em constante evolução para promover agilidade e eficiência 

nas compras governamentais. A partir de quarta-feira, 25/10, o sistema apresenta novas 

funcionalidades para usuários que utilizam o módulo Pesquisa de Preços.  Com as novas 

funcionalidades, o sistema disponibilizará, no relatório detalhado, a descrição dos itens de 

serviços e de materiais (quando o código for genérico) e o desvio Padrão e Coeficiente de 

Variação dos preços que compõem a pesquisa. Outra novidade permite ainda que o usuário 

selecione o método de cálculo do preço que irá compor a pesquisa (média, mediana ou 

menor preço). Seguindo o compromisso de promover a capacitação dos usuários do 

Compras.gov.br, a Diretoria de Normas e Sistemas de Logística da Secretaria de Gestão e 

de Inovação do MGI elaborou um vídeo tutorial detalhando como acessar e navegar nas 

novas funcionalidades.  Clique aqui para assistir ao tutorial. Fonte: ASCOM MGISP 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ANPD reforça candidatura como agência reguladora da inteligência artificial 

Poder Executivo | 24/10/2023 

 

A Autoridade Nacional de Proteção de Dados reforça a candidatura para ser a 

agência reguladora da inteligência artificial (IA) no Brasil. Uma nova nota técnica sobre o 

tema e uma apresentação no Senado Federal apontam para a ANPD como autoridade 

central da IA nos moldes previstos no projeto de lei 2338/23. "A experiência e as diretrizes já 

estabelecidos pela Lei Geral de Proteção de Dados podem servir como base para a 

elaboração de mecanismos de governança específicos para a IA", diz a nota técnica.  A 

existência de um órgão federal dedicado à IA está prevista no PL 2338/23, que tem como 

base um anteprojeto elaborado por uma comissão de juristas a pedido do Senado Federal. 

"A autoridade competente tem as funções de supervisão e fiscalização da implementação da 

lei relacionada à inteligência artificial. Essa autoridade terá várias responsabilidades, 

incluindo a proteção dos direitos fundamentais afetados pela IA, a promoção e elaboração de 

estudos sobre boas práticas em IA, e a cooperação com outras autoridades relevantes. Em 

termos organizacionais e de competências funcionais, há várias semelhanças com o atual 

conjunto de atribuições da ANPD", diz o documento da Autoridade. Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

Haddad quer resolver impasse dos precatórios até 15 de novembro 

Poder Executivo | 24/10/2023 – 20h05min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, disse na 3ª feira (24.out.2023) esperar 

que o impasse sobre os precatórios seja resolvido até 15 de novembro. Ele declarou 

aguardar a decisão do ministro do STF (Supremo Tribunal Federal) Luiz Fux, que tem 

conversado com os colegas da Corte, a AGU (Advocacia Geral da União) e a Fazenda. 
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Segundo Haddad, os governadores do Nordeste têm muito interesse na definição do STF e 

que o pagamento dos precatórios –dívidas do Poder Executivo (União, Estados e 

municípios) que não são mais passíveis de recursos– “vai ajudar” a região.  Fonte Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Lançado edital de convocação para reuniões da UIT 

Poder Executivo | 25/10/2023 – 12h07min 

 

O Conselho Diretor da Anatel, por meio do Edital de Convocação nº 31/2023, 

convida os órgãos e as entidades públicas e privadas do setor de telecomunicações a 

manifestarem formalmente seu interesse em indicar representantes para compor a 

delegação brasileira nas seguintes reuniões da União Internacional de Telecomunicações 

(UIT) que serão realizadas em Dubai, Emirados Árabes Unidos, no período entre 13 de 

novembro a 19 de dezembro de 2023: Fonte: ASCOM ANATEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Anatel aprova regulamento sobre compartilhamento de postes 

Poder Executivo | 25/10/2023 – 08h23min 

 

Conselho Diretor da Anatel aprovou na terça-feira (24/10) regulamento sobre 

compartilhamento de postes entre distribuidoras de energia elétrica e prestadoras de 

serviços de telecomunicações. Também foi aprovada Consulta Pública sobre proposta de 

metodologia para Precificação dos Pontos de Fixação nos postes pelo prazo de quarenta e 

cinco dias. De acordo com a proposta de reavaliação são criadas as Exploradoras de 

Infraestrutura, pessoas jurídicas cessionárias do direito de exploração comercial de Espaços 

em Infraestrutura. Conforme a análise do conselheiro relator, Alexandre Freire, a seleção de 

interessados na exploração de infraestrutura deve se dar por chamamento público 

promovido pelas agências setoriais (Anatel e Agência Nacional de Energia Elétrica – Aneel) 
Fonte: ASCOM ANATEL 

Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Ministra Luciana Santos anuncia Programa Nacional de Popularização da Ciência 

Poder Executivo | 24/10/2023 – 18h18min 

 

O Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação (MCTI) lançou na terça-feira (24) o 

Programa Nacional de Popularização da Ciência (POP Ciência) para desenvolver a cultura 

científica no país e estimular a utilização da ciência, tecnologia e inovação como ferramentas 

para inclusão e redução das desigualdades. Através de um conjunto de ações, o MCTI 

pretende despertar o interesse pela ciência, estimular a pesquisa desde a educação básica e 

contribuir para a promoção e apropriação do conhecimento científico e tecnológico pela 

população, ampliando as oportunidades de inclusão das parcelas mais vulneráveis. “Anuncio 

ainda a criação do Comitê de Popularização da Ciência e Tecnologia, que tem a finalidade 

de propor ações e estratégias, fazer a articulação política e mobilizar diferentes setores do 

governo e da sociedade civil para alcançar os objetivos propostos”, destacou a ministra 

Luciana Santos. O anúncio do POP Ciência foi feito pela ministra Luciana Santos durante o 

lançamento do programa Saúde com Ciência, uma iniciativa interministerial coordenada pelo 

Ministério da Saúde e a Secretaria de Comunicação Social da Presidência da República. 
Fonte: ASCOM MCTI 

Leia mais 

Retorno ao índice 
REFORMA TRIBUTÁRIA 
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Pacheco vai atrasar início da sessão do plenário para reforma tributária avançar na 

comissão do Senado 

Poder Legislativo | 25/10/2023 – 15h16min 

 

O presidente da Comissão de Constituição e Justiça (CCJ), Davi Alcolumbre (União-

AP), afirmou que o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), vai adiar o início da 

sessão do plenário de quarta-feira para que a reforma tributária possa avançar. A leitura do 

parecer do relator Eduardo Braga (MDB-AM) na CCJ está prevista para às 16 horas, mesmo 

horário em que a deliberação em plenário iria começar. "O presidente Rodrigo Pacheco não 

vai iniciar a ordem do dia, porque essa será a prioridade para os senadores que quiserem 

acompanhar a apresentação e leitura do voto (de Braga). E eu vou conceder vista coletiva de 

ofício por, no mínimo, 15 dias. Vamos fazer a sessão extraordinária de uma matéria que foi 

incluída na quarta-feira (25) na pauta, mas ficou estabelecido, para que todos pudessem 

analisar o relatório, não 7 dias para a próxima quarta. Ou seja, 15 dias para retornarmos a 

matéria para deliberação", declarou Alcolumbre aos senadores, na CCJ. A leitura do relatório 

de Braga não pode começar antes porque a CCJ realiza na quarta a sabatina de três 

indicados do presidente Luiz Inácio Lula da Silva para o Superior Tribunal de Justiça (STJ). 
Fonte: Valor Econômico 

Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Relatório da reforma tributária prevê 'trava' para aumento de imposto 

Poder Legislativo | 25/10/2023 – 11h59min 

 

A reforma tributária não permitirá aumento dos impostos superior à média dos 

últimos dez anos, segundo informou o senador Eduardo Braga (MDB-AM), relator da PEC 

45/2019. Braga apresentou seu relatório na quarta-feira (25). A previsão é que a proposta 

seja votada na Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) no dia 7 de novembro. Em seguida 

o texto será analisado no Plenário do Senado. De acordo com Braga, o relatório estabelece 

um teto calculado com base na média da receita dos impostos a serem extinguidos (ICMS, 

ISS, IPI, PIS e Cofins) entre 2012 a 2021, apurada como proporção do produto interno bruto 

(PIB). Assim, a alíquota de referência dos novos tributos que substituirão os extintos será 

reduzida caso exceda o teto de referência. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Braga cria nova alíquota reduzida na tributária para profissionais liberais 

Poder Legislativo | 25/10/2023 – 11h34min 

 

Em seu relatório para a reforma tributária, o senador Eduardo Braga (MDB-AM) criou 

um novo nível de alíquota para o modelo de sistema tributária sendo desenhado no 

Congresso. De acordo com o seu parecer, profissionais liberais terão uma alíquota reduzida 

de 30%. Segundo o texto da Proposta de Emenda à Constituição aprovado na Câmara, 

haveria 3 níveis de alíquotas no novo sistema tributário: alíquota geral: paga pela maior parte 

dos setores da economia, sem nenhum tipo de desconto; alíquota reduzida em 60%: paga 

por setores considerados estratégicos, como saúde, educação, transporte público, produto e 

insumos agropecuários, etc; alíquota zero: isenção para produtos básicos, da cesta básica. 

Agora, Braga criou a nova alíquota reduzida em 30%. Isso significa que os setores incluídos 

nesse nível pagarão somente 70% da alíquota geral. A ideia é que esses setores seriam 

tributados, ou seja, teriam a carga tributária maior do que o sustentável, se pagassem 100% 

da alíquota geral. Mas, na avaliação de Braga, reduzir em 60% a alíquota também seria 

injusto, pois eles pagariam menos impostos do que o devido. Assim, ele criou a alíquota 

intermediária. Fonte: Congresso em Foco 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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Relatório da tributária terá a “robustez necessária”, diz Haddad 

Poder Executivo | 24/10/2023 – 19h52min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, disse na 3ª feira (24.out.2023) que o 

relatório da PEC (Proposta de Emenda à Constituição) da reforma tributária terá a “robustez 

necessária” para ser aprovado em 15 dias. Também afirmou que haverá uma “boa surpresa” 

com o aumento do FDR (Fundo de Desenvolvimento Regional), que era anteriormente de R$ 

40 bilhões. Segundo Haddad, o Ministério da Fazenda encaminhou as definições finais ao 

relator da reforma no Senado, Eduardo Braga (MDB-AM), que incluiu o valor do fundo de 

desenvolvimento regional no texto. Ele falou a jornalistas depois de reunião com 

governadores do Nordeste. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Pacheco defende aumento do Fundo de Desenvolvimento Regional 

Poder Legislativo | 24/10/2023 – 19h27min 

 

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), disse na 4ª feira 

(24.out.2023) ser favorável ao aumento do FDR (Fundo de Desenvolvimento Regional), 

previsto no texto da reforma tributária. A mudança já recebeu o aval do Ministério da 

Fazenda e deve ser inserida no relatório do senador Eduardo Braga (MDB-AM). A 

expectativa é que o parecer seja apresentado na 4ª feira (25.out). “Especialmente sobre o 

Fundo do Desenvolvimento Regional da reforma tributária, há uma proposta do relator 

Eduardo Braga, acho que já tem aderência da Fazenda, de poder ter um incremento desse 

fundo, que vai ser muito bom para os Estados brasileiros. O valor deve ser anunciado pelo 

relator. Mas seria muito bom fortalecer esse fundo”, disse Pacheco a jornalistas. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA 

 

Banco Central: Haddad conversa com Campos Neto e afirma que escolhidos têm 

‘experiência na área’ 

Poder Executivo | 25/10/2023 – 11h11min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, disse na terça-feira, 24, que ele próprio 

anunciará as indicações para compor a diretoria do Banco Central, e que não resta nada 

para ainda ser definido sobre o assunto. Haddad explicou que está no momento 

comunicando a pessoas específicas sobre os futuros escolhidos - para que elas não saibam 

do anúncio pela imprensa - e que conversou na terça com o presidente do BC, Roberto 

Campos Neto. Questionado sobre o perfil dos escolhidos, Haddad evitou especulações. “Não 

vale a pena ficar especulando, daqui a pouco anuncio e fica tudo bem”, disse Haddad, 

emendando que as escolhas são “gente conhecida, com experiência na área”. “Não tem 

surpresa. Tive oportunidade de conversar com Roberto Campos Neto hoje”, afirmou o 

ministro, que ainda prevê um encontro com o presidente do BC na sexta-feira, 27. Os 

mandatos dos diretores de Assuntos Internacionais e Gestão de Riscos Corporativos, 

Fernanda Guardado, e de Relacionamento, Cidadania e Supervisão de Conduta, Maurício 

Moura, terminam este ano. Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 
  

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Crédito será a força da economia em 2024, diz secretário de Política Econômica 

Poder Executivo | 25/10/2023 – 08h35min 
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Conversei com o secretário de Política Econômica do Ministério da Fazenda, 

Guilherme Mello, sobre os cenários para o PIB brasileiro em um ano que foi muito diferente 

para a economia: começou com previsões muito pessimistas, por parte do mercado, e foi 

melhorando ao longo do tempo. Enquanto economistas ligados ao mercado acreditavam que 

o PIB subiria entre 0,7% e 0,8%, Mello começou o ano vendo uma alta de 2,1%. Agora, as 

projeções do mercado subiram para 2,8% a 2,9%, enquanto o secretário reviu sua projeção 

para 3,2%. Mello me disse que acredita que o terceiro trimestre, que já terminou mas cujos 

dados de atividade ainda não saíram completamente, será o pior período de 2023, e deve 

ficar quase no zero a zero. Mas a expectativa é que o quarto trimestre seja melhor, por 

causa das festas de fim de ano e das férias, que estimulam o consumo. A análise dele é que 

no período entre julho e setembro o impacto positivo do agronegócio, que vinha 

impulsionando os serviços, se esvaiu. E foram exatamente os serviços que decepcionaram, 

com um desempenho mais fraco. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Lula corre para conseguir que o Congresso aumente receita do governo 

Poder Executivo | 24/10/2023 – 20h50min 

 

Faltam menos de dois meses para o fim do ano legislativo. Nesse tempo, o governo 

de Luiz Inácio Lula da Silva pretende aprovar no Congresso leis que podem render dinheiro 

suficiente para pagar até metade da redução de déficit prevista para o ano que vem —sendo 

otimista. Além da resistência contra impostos, há os embaraços políticos de sempre. Arthur 

Lira (PP-AL), presidente da Câmara, e turma querem a direção inteira da Caixa Econômica 

Federal. Querem mais rapidez na liberação de emendas parlamentares. Nos últimos dias, o 

centrão e petistas amigos (sic) andam vazando por aí que querem até uma reforma 

ministerial, fritando outra vez o ministro Alexandre Padilha (Relações Institucionais) e mesmo 

Rui Costa (Casa Civil), entre outros menos políticos. É ameaça e barganha. Depois de um 

longo recesso informal na política politiqueira, voltamos ao "business as usuais”. Fonte: Folha de 

S. Paulo 

Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Arrecadação federal soma R$ 1,691 trilhão nos nove primeiros meses de 2023 

Poder Executivo | 24/10/2023 – 19h58min 

 

A arrecadação total das receitas federais alcançou R$ 1,691 trilhão no acumulado 

entre janeiro e setembro de 2023. Esse resultado representa elevação de 3,75% em termos 

nominais e retração de 0,78% em termos reais (já descontada a inflação, medida pelo Índice 

Nacional de Preços ao Consumidor Amplo — IPCA) em comparação a igual período do ano 

passado, quando o montante atingiu R$ 1,630 trilhão (valores em preços correntes). 

Considerando dados referentes exclusivamente a setembro, a arrecadação total das receitas 

federais foi de R$ 174,316 bilhões, ou seja, alta de 4,83% em termos nominais e queda de 

0,34% em termos reais na comparação com setembro de 2022 (R$ 166,287 bilhões). As 

compensações tributárias, em setembro deste ano, somaram R$ 18,365 bilhões (ante R$ 

16,968 bilhões, em setembro do ano passado). Fonte: ASCOM MF 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

JUDICIÁRIO 

 

Plenário começa a discutir limites a decisões monocráticas no Supremo 

Poder Judiciário | 25/10/2023 – 08h40min 
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A proposta de emenda à Constituição (PEC 18/2021), que limita as decisões 

monocráticas dos ministros dos tribunais superiores, teve na terça-feira (24) a primeira 

sessão de discussão, de um total de cinco, antes da votação em primeiro turno. A proposta 

do senador Oriovisto Guimarães (Podemos-PR) veda decisões de um só ministro que 

sustem leis ou atos dos presidentes do Executivo e Legislativo. Além disso, define um prazo 

de seis meses prorrogável por mais quatro meses para o pedido de vista, tempo solicitado 

por um magistrado para melhor analisar a ação. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

POLÍTICA 

 

Lula atende o Centrão e demite Rita Serrano da presidência da Caixa; indicado de Lira 

assumirá o banco 

Poder Executivo | 25/10/2023 – 14h04min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) demitiu, na quarta-feira, a presidente da 

Caixa Econômica Federal, Rita Serrano. A troca no comando do banco estava sendo 

desenhada desde julho e envolve as negociações para aproximar o Centrão do governo. A 

troca no comando do banco foi selada em uma reunião na quarta-feira, entre Lula e Serrano, 

no Palácio do Planalto. Em nota, o governo afirmou que Lula agradeceu ao trabalho e 

dedicação de Rita Serrano no comando da Caixa. "Serrano cumpriu na sua gestão uma 

missão importante de recuperação da gestão e cultura interna da Caixa Econômica Federal, 

com a valorização do corpo de funcionários e retomada do papel do banco em diversas 

políticas sociais, ao mesmo tempo aumentando sua eficiência e rentabilidade, ampliando os 

financiamentos para habitação, infraestrutura e agronegócio. Na gestão de Serrano foram 

inauguradas 74 salas de atendimento para prefeitos em todo o país, cumprindo um 

compromisso de campanha", escreveu o governo. No lugar de Rita, Lula vai nomear o 

economista Carlos Antônio Vieira Fernandes, indicado pelo presidente da Câmara dos 

Deputados, Arthur Lira (PP-AL). Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

Há saída para receitas menores com projetos no Congresso, diz Tebet 

Poder Executivo | 25/10/2023 – 14h03min 

 

A ministra do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, afirmou na 4ª feira 

(25.out.2023) que há alternativas para compensar eventuais receitas menores que o 

esperado com os projetos de interesse do governo que podem ser votados pelo Congresso 

até o fim do ano. “Eu quero deixar vocês muito tranquilos. Existem algumas medidas que 

podem estar substituindo, não são muitas, óbvio, que podem estar substituindo a possível 

diminuição de receita por conta de modificação de alíquota”, afirmou Tebet depois de evento 

no Palácio do Planalto. A equipe econômica tem aproximadamente 8 semanas para aprovar 

projetos prioritários. O prazo vai até o Congresso entrar em recesso, em 23 de dezembro. A 

equipe econômica corre contra o tempo para fazer avançar propostas que podem dar ao 

menos R$ 63 bilhões em receitas em 2024. Há 7 medidas travadas no Congresso. A lista 

inclui taxação de offshores e fundos exclusivos e mudanças na subvenção para investimento 

do ICMS (Imposto sobre a Circulação de Mercadorias e Serviços). Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

Fazer política é fazer concessões e conversar, diz Lula 

Poder Executivo | 25/10/2023 – 13h32min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva instalou, na quarta-feira (25), o Conselho da 

Federação e deu posse aos seus membros. O colegiado é uma inovação no diálogo 
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federativo do país e conta com 18 representantes, em composição paritária dos poderes 

executivos, das esferas federal, estaduais, distrital e municipais. “Fazer política é um 

processo sistemático da gente fazer concessão, de conquistar, de conversar”, disse Lula. 

“Se a gente não fizer esse exercício, a gente não constrói a democracia”, acrescentou. A 

criação do conselho foi pactuada em janeiro deste ano com o objetivo de ser um instrumento 

para discussão das agendas prioritárias do país, e instituído por decreto, tendo como 

principal atribuição “subsidiar e promover a articulação, a negociação e a pactuação de 

estratégias e de ações de interesses prioritários comuns, com vistas ao desenvolvimento 

econômico sustentável e à redução das desigualdades sociais e regionais”. Para Lula, o 

governo federal deve estar a par dos problemas do país e compartilhar as soluções. E citou, 

como exemplos, a seca na Amazônia e a violência no Rio de Janeiro, que, segundo ele, “é 

um problema do Brasil”. “Nunca perguntei de que partido era o prefeito, o governador, não 

me interessa. O que me interessa é saber se ele foi eleito democraticamente para dirigir os 

interesses do povo do seu estado. Cabe ao presidente, pura e simplesmente, acabar com 

divergências pessoal e partidária e fazer o que tem que fazer pro povo do estado”, destacou. 
Fonte: Agência Brasil 

Leia mais 

Retorno ao índice 
  

Pacheco se diz “alinhado” com a pauta econômica do governo 

Poder Legislativo | 24/10/2023 – 18h20min 

 

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), afirmou na 3ª feira 

(24.out.2023) que está “alinhado” com o governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 

nas pautas econômicas e que elas são as “maiores prioridades do país”. Na 2ª feira (23.out), 

Pacheco se reuniu com o ministro da Fazenda, Fernando Haddad. “Nós estamos muito 

alinhados nesse compromisso de evoluir a pauta econômica no Brasil. Eu considero essa a 

maior prioridade nacional nesse instante, que é de garantir uma economia de geração de 

emprego, de contenção da inflação, de redução da taxa de juros, de aumento e crescimento 

economia do Brasil”, disse a jornalistas. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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